

CORREO DE LA MAÑANA

SUSCRIPCIÓN
al mes. 1'25 ptas.
trimestre. 3'75 »
Fuera de la provincia, id. 5'00 »
año. 24'00 »

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

ANUNCIOS
En 1.ª plana, línea cuerpo 101. 10'50 ptes.
En 2.ª id. id. id. 10'7. 9'25 »
En 3.ª id. id. id. 10'7. 8'10 »
En 4.ª id. id. id. 10'7. 6'05 »

Badajoz.—Año III.—Número 398

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono, núm. 143

Viernes 22 de septiembre de 1916

GANADEROS

Los días 3, 4 y 5 de octubre se celebrará en ZAFRA un Concurso regional de ganados

organizado por la Asociación general de Ganaderos y el Ayuntamiento de Zafra.

Los ganaderos que deseen concurrir deberán inscribir los ejemplares en las hojas que facilita la secretaría del Ayuntamiento de Zafra y la Cámara Agrícola de Badajoz hasta el día 25 del corriente.

Siete mil quinientas setenta y cinco pesetas de premios en metálico y menciones honoríficas.

Los Consumos y sus vicinidades

III
Como ya somos más libres que el cuco y hacemos lo que se nos antoja, hemos metido, a Dios gracias, en la vaina la tizona, que durante tantos años, ya en las calles, ya en los vericuetos, se tiñó con la sangre de hermanos, para gozar de la libertad, niña de nuestros ojos y señora de nuestro albedrío, aunque sea comiendo pan y cebolla. Pero como esta pícara naturaleza caída siempre tira al monte, y aunque aparezca tranquila y sossegada, como es de condición inquieta y revoltosa, tiende a echarse constantemente fuera de la caja; y teniendo en cuenta que *todo lo cotidiano es mucho y f. o.*, y que siempre perdiz, siempre perdiz cansa, ¿qué sucederá cuando el pan sea poco y duro y la cebolla pique?

Los días y aun los años son minutos en la vida de los pueblos; pero vista la tendencia del siglo, un suceso cualquiera puede ser causa de que se adelante el reloj y se grite por alguno, cansado ya de pan y cebolla:

Tengo gastado hasta ahora, en descuento de esta cuenta el sufrimiento, en desdenes, y en agravios, 14 p. ciencia;

y como por donde salta la cabra saltan los chivos, aunque el pastor amenace con el garrote, se juntarán para saldar la cuenta y pedir

Déame a las mañanas un pentil torreznno que friendo llame los cristianos viejos; tripas de la olla han de ser revueltos, longanizas largas y chorizos negros, para ante la hambre; y por postres luego un shito honrado de vaca y cárnoro;

y será un milagro si se contentan con llenar el estómago y no pasan a mayores.

Previendo, sin duda el caso, y acordándose que sus progenitores más de cuatro veces se habían servido del hambre como bandera de sus revueltas, el Gobierno liberal echó a volar, sin que nadie lo pidiera, la idea de suprimir el odioso impuesto de Consumos, que puso a muchos en escama, teniendo en cuenta los arrestos y las radicalísimas ideas económicas del presidente; pero el señor Rodríguez se encargó de entrarnos por las puertas, de rondón, como los toreros en la casa del barón del Monte, la supresión, la sustitución y el reglamento, con más preceptos, requisitos y precauciones, que las que antaño se tomaban antes de fragar los polvos de la tía Andrea, para desterrar las cuartanas.

De modo que en lugar de tajos y mandobles al latifundio, al absentismo y de estrujar las rentas para que den más jugo, como temían algunos y no pocos desean, nos encontramos con que la ley de supresión no los suprime y los sustitutos son más arbitrarios y causan más bejámenes y atropellos que los Consumos, aunque se nos quiera dorar la píldora con mucha retórica y circunloquios. ¿Qué has estudiado este año? le preguntó un padre a su hijo, que acababa de llegar de los estudios y se disponía a almorzar un par de huevos fritos, que en un plato le puso en una mesita su madre: he estudiado, contestó, lógica. ¿Para qué sirve eso? repicó el padre: pues para hacer de lo blanco, negro, y de lo negro, blanco: ¡Caracoles, hijo! ¿Esas tenemos? Ahora lo verá usted. ¿No hay en el plato dos huevos fritos? Si hijo. Donde hay dos ¿no hay uno? ¡¡Ya lo creo que sí! Dos y uno ¿no son tres? La cuenta cabal. Luego en el plato hay tres huevos. Escarranchó el padre los ojos, cogió el plato, miró a su mujer y a la dijo: Mira María, tú y yo nos comeremos estos dos nuevos y el tercero lo dejaremos para que almuercé nuestro hijo.

Esta lógica de convertir lo blanco en negro, es la misma que emplearon los

desamortizadores de las haciendas municipales, prometiendo a nuestros padres el oro y el moro, para hacer de cada pueblo una Jauja; como los reformadores de ahora nos quieren hacer comulgar con ruedas de molino, diciéndonos que por injustos y vejatorios suprimen los consumos, y para tapar el portillo que abren en los presupuestos, los sustituyen con siete arbitrios e impuestos, que son otros tantos pecados capitales, que hay que añadir al catecismo liberal: veámoslo.

Tres de los siete sustitutos son sobre artículos de comer, beber y arder, diga lo que quiera la lógica del estudiante: recargo sobre el consumo de gas y electricidad; arbitrio sobre las bebidas espirituosas; espumoso y alcoholes, y arbitrio sobre las carnes frescas y a saas, que lo mismos ruedan que entran por la puerta, como quieren algunos, como por las puertas.

Dos más injustos y más vejatorios que los consumos: el arbitrio sobre inquilinatos y el repartimiento general.

Otro el recargo del impuesto de timbre sobre los billetes de los espectáculos públicos; pero cuidando no incluir en el impuesto a los que se dan y presenciamos, *gratis et amore*, en calles y plazas, diariamente.

Y, por último, del que nuestro excelentísimo Ayuntamiento no ha de recaudar ni las 200 pesetas que tiene presupuestadas para la recogida de los perros vagabundos, que son muchos, el arbitrio sobre solares *sin edificar*. ¡Mozol!, tráigame usted una taza de caldo—¿Sin migas de pan, señorito?—Cuando yo quiera sopas, ya se las pediré a usted.

Y discurrendo o soñando, o lo que es más cierto, chocheando sobre ese callejón sin salida en que han metido a los municipios, me decía la otra tarde un amigo, muy aferrado a nuestras tradiciones y laudables costumbres: todo este barullo estaba acabado devolviendo a los ayuntamientos las haciendas que se les vendieron, entregando a los compradores el importe que dieron por ellas y pelillos a la mar, y lo comido por lo servido.

Si, sí, amigo, después de la liebre ida palos en la cama; aunque bien mirada la cosa, de poco serviría devolver a los municipios sus antiguas haciendas, si no se les devolvía también la relativa independencia que tenían y el espíritu que los informaba. Treinta y tantas dehesas poseía el concejo de Badajoz; a un millón de pesetas no llegó el importe de la venta de ellas; hoy valdrán muchos millones más y buen provecho les haga; pero con los humillos que tenemos en la cabeza, las necesidades que nos hemos creado, el airecillo de vanidad y muy rumbo que respiramos ¿qué puchero íbamos a poner a la lumbre, con esa hacienda, cuando tenemos un presupuesto anual de gastos municipales de 900.000 pesetas.

El año de 1759, nuestro Municipio, que tenía seis guardas de campo para tan extenso término, acordó la poda, corta y limpieza del arbolado de la Corchuela, Aljobas y Carbonera; se podaron 14.000 encinas y alcornoques y se limpiaron 11.000 chaparrros, costando este servicio 2.763 reales, que mandó abonarse el señor administrador de Propios, don Antonio Montero de Espinosa. Hoy la conservación y reparación de las acacias, eucaliptos, palmeras y flores, que disfrutamos, nos cuesta 52.485 reales.

En el mismo año se les ocurrió a nuestros abuelos celebrar una feria de ganados al siguiente día de la Pascua de Resurrección, que fue el 6 de abril (prueba que no son tradicionales ni la que se celebraba en septiembre y menos la de agosto, y el Corcejo acordó: que el ganado forastero pastara, sin pagar nada, con el de los vecinos, en los baldíos de la ciudad y señaló para rodeo de los cerdos, ovejas y cabras, la suerte de la Quebrada y para ganado vacuno el campo de San Roque (dato que brindo al amigo Giménez Cierva, para que

signa afirmando que San Roque es de la propiedad de nuestro Ayuntamiento), y no se ocupó ni de fiestas, ni de bailes, y como no faltaría gente d'vertida, que esta sobra en todos los tiempos, tendrían que danzar a costa de sus bolsillos.

A nosotros, en cambio, se nos han puesto entre ceja y ceja, no una, sino dos ferias, y como para todo recurrimos a la olla grande, sacamos 16.453 reales, para pastaje del ganado, y 52.485 para que todos los vecinos echemos canitas al aire y los pies por alto; dando esto lugar a que se diga de nosotros lo que de sí mismo dijo Quevedo:

H bito tuvo mi padre,
y con él muró mi abuela,
y hábito tengo yo hecho
a nunca hacer cosa buena.

Y como estas chocheas van saliendo de mi magín, más enredadas que las cerezas de un canasto, tengo, para no ser cansino, que dejar en paz, hasta otro día, a las lindas cañas de los sustitutos.

FRANCISCO J. SANCHO.

En la imprenta de este periódico, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y economía.

Para los encargos, dirigirse al administrador, don Fernando Rabanal. Calle Bravo Murillo, 5 y 7.

Crónica de Sociedad

Ha marchado a Cáceres don Francisco Amat, capitán de la Guardia civil.

—Regresó a Don Benito, el abogado don Diego Fernández.

—Procedente de Fuente del Maestre ha llegado don Tomás de Ipoia y González, abogado.

—Marchó a Villanueva del Fresno don Manuel Hernández, propietario.

—Híllase en esta capital don Antonio Mancera Casano, contador de los fondos muni ipi de Don Benito.

—Rogó a Cabeza del Buey don Antonio María Garrote, abogado.

—Tas breve permanencia en Badajoz, regresó a Villanueva del Fresno, el propietario don José María Baselga.

—Hoy sale para Béjar, a fin de reanudar sus estudios, el joven don Jerónimo Alvarado.

—Há'lase en esta capital don Antonio G. Lafont, inspector de Higiene y Sanidad pecuaria de Zafra.

El general Marina

De Cáceres a Mérida.—Llegada a Badajoz

Como anticipamos a nuestros lectores, llegó ayer tarde a Badajoz el capitán general de la primera región, don José Marina Vega.

Desde Cáceres, por la mañana, se había trasladado en automóvil a Mérida, donde visitó los edificios militares y las antigüedades romanas. Después de comer salió de Mérida, llegando a Badajoz por la carretera de Madrid a las cinco y veinte de la tarde.

Una compañía con bandera y música, del regimiento de Castilla, situada en la puerta de Pilar, hizo los honores de ordenanza.

En su viaje le acompaña su ayudante el capitán de infantería, señor García Gómez.

A la entrada de la plaza fué recibido por el general gobernador don Francisco Villalón y varios jefes y oficiales.

En Villarrubedo.—En el parque de Artillería

Después de revistar la compañía, el general Marina se detuvo frente al cuartel de la Bomba, entrando a revistar el regimiento de caballería.

Visitó los escuadrones y dependencias del cuartel, dirigiéndose acto seguido al «cuartel de los gitanos», donde se alojan los potros. También estuvo el general Marina visitando el picadero.

De allí se dirigió al parque de Artillería, recorriendo todas las dependencias y depósito de armamentos y municiones.

El capitán general quedó muy complacido del estado en que se encontraban todos los establecimientos que visitó, elogiando mucho el estado de la fuerza del regimiento de Castilla, que le hizo los honores.

Ya de noche, se retiró a sus habitaciones del hotel Garrido.

Visita a los cuarteles.—La marcha

Según informar que recogimos, hoy visitará el general Marina las fuerzas de infantería y los cuarteles de San Agustín y San Francisco y otras dependencias militares.

Esta tarde saldrá el capitán general con dirección a Trujillo, para regresar en breve a Madrid.

Motivos del viaje.—Salutación y despedida

Algunos periodistas se acercaron a preguntar a nuestro ilustre huésped el motivo de su viaje, soñando, quizás, con móviles ocultos y con dar una nota sensacional. Nada más lejos de la realidad. La presencia del capitán general de la 1.ª región a la que pertenece también Badajoz, no obedece más que a la visita de inspección que es oficial y habitual en el ejército.

Si en algo puede destacarse esta visita, es en el prestigio de que merecidamente goza en España el capitán general de esta región, por haber desempeñado papel muy

importante en los sucesos militares contemporáneos que se han desarrollado en nuestra nación y con especialidad en Marruecos, donde la figura del general Marina alcanzó el relieve que hoy goza entre todos los españoles.

Al dar la bienvenida al ilustre caudillo deseamos que lleve una grata impresión de las fuerzas militares que guardan esta plaza y un grato recuerdo de Extremadura.

Concurso de ganados de Zafra

Vocales del Jurado calificador designados por la Asociación general de Ganaderos.

Don Inocente Vázquez, capitán de caballería y vocal de la Comisión permanente de la Asociación general.

Don Santos Arán, inspector de Higiene y Sanidad pecuaria, agregado a la Inspección general.

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid, 22, 2'15

Matadero

Relación de las reses sacrificadas en este establecimiento, con expresión de los precios de cotización:

Vacas, de 1'89 a 1'96.
Novillos, no concurren.
Carneros, a 1'85.
Ovejas, a 1'65.

Bolsa

Interior 4 por 100, serie F, 75'30.
Banco España, 000'00.
Tabacos, 288'00.
Francos, 85'50.
Libras, 23'82.
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 104'75.

Lotería Nacional

Lista de algunos premios mayores de la Lotería nacional, correspondientes al sorteo celebrado ayer en Madrid.

Primer premio, 2.046. Bilbao y Torrelavega.
Segundo premio, 22.582. Lequeitio y Alonsó.
Tercer premio, 21.932. Barcelona.
Otros premios mayores: 22.095, 14.529, 20.478, 2.054, 10.109, 21.730, 2.908, 12.219.

DE POLITICA

En los círculos políticos

Esta tarde se ha hablado mucho entre los políticos de diferentes matices, de la posibilidad de que, apenas hayan empezado a ser discutidos en las Cortes los proyectos económicos del señor Alba, será planteada la crisis de que tanto se viene hablando desde hace largo tiempo, como de un acontecimiento político de transcendental importancia.

Esta crisis sólo tiene por objeto dar motivos para que el actual ministro de Hacienda, don Santiago Alba, abandone el Gobierno.

Los más significados decían hoy en sus respectivas tertulias que la situación del señor Alba en los presentes momentos no es nada segura.

Esto ha venido a ser agravado por el mal resultado financiero de la última emisión de obligaciones del Tesoro, para ser cubierta la cual se precisaban aún más de cuarenta millones de pesetas.

Sin embargo, al dar como cosa hecha la salida del actual Gabinete liberal, el ministro de Hacienda, ningún político ha aventurado nombres de personas que pudieran sustituir en los actuales difíciles momentos al señor Alba.

Un banquete liberal

Valladolid.—Hoy, con gran animación, han celebrado un banquete los elementos liberales de esta provincia, en honor del director general de Obras públicas, señor Zorita, y del subsecretario del ministerio de Instrucción pública, don Natalio Rivas.

El acto fué presidido por los señores Zorita y Rivas, en unión del gobernador civil de la provincia, el alcalde, el presidente de la Diputación provincial y algunos diputados a Cortes.

Al banquete sólo han asistido aquellas personas que tienen verdadera importancia dentro del partido liberal.

Entre los asistentes se contaba el gobernador civil de Vizcaya.

El acto revistió un carácter de confraternización, no pronunciándose ningún brindis.

Se hicieron votos por la prosperidad de España, Castilla, Andalucía y el partido liberal.

Reinó gran animación.

Un discurso de don Melquiades Alvarez

El *Heraldo de Madrid* publica en su último número unas declaraciones del jefe del reformismo, don Melquiades Alvarez. En lo que respecta a la neutralidad—dijo—sigamos manteniéndola.

Nuestras simpatías, sin embargo, pueden ser para los aliados.

Respecto al discurso de don Antonio Maura—continuó—confieso que lo hallo confuso y verdaderamente contradictorio.

Sobre los presupuestos del ministro de Hacienda, afirmó que los reformistas prestarán su apoyo a los proyectos de Alba, en el caso de que éstos tuvieran una orientación democrática.

Reunión de diputados

Barcelona.—En la sesión celebrada por los diputados regionalistas, fué aprobada la ponencia que estudiará los problemas planteados por dichos políticos.

Los regionalistas acordaron hacer una activa propaganda en Bilbao y las provincias del Norte.

Manifestaciones de Alba

El ministro de Hacienda, señor Alba, ha declarado ante los periodistas que no se explica las manifestaciones de sorpresa hechas por los periódicos y hombres de negocios, basadas en sus últimas declaraciones acerca de las operaciones de consolidación de la deuda.

Negó asimismo que el hubiera dicho ni propuesto que el empréstito se hiciera en el próximo mes de octubre.

Este—dijo—debe hacerse cuando lo exija o aconsejen las circunstancias.

Doscientos profesores cesantes

El ministro de Instrucción pública, señor Burell, ha decretado el cese de doscientos profesores interinos de las Escuelas Normales y de algunos profesores de cátedra.

Esto supone una disminución de 400.000 pesetas en el presupuesto.

Dió además, la cifra total del presupuesto de Instrucción pública, que alcanza a 4.300.000 pesetas.

Estas economías hechas—añadió—pueden casi cubrir los gastos del presupuesto extraordinario.

VARIAS

Coronel ascendido

Por Real orden ha sido promovido al empleo de general de brigada, por relevantes méritos adquiridos durante la última campaña de Melilla, el coronel del cuerpo de artillería, don José Souza.

De San Sebastián

San Sebastián.—Parece probable que el conde de Romanones regrese a Madrid el próximo domingo.

Hace un gran tiempo. Las carreras de caballos fueron presenciadas por los reyes y la reina Cristina.

Las augustas personas estuvieron des- presenciando las regatas de balan- dros.

Los reyes pasearon después en coche por las calles de la población.

Un incendio destruye 25 casas

Esta madrugada, como de costumbre, fueron recibidos en el ministerio de la Go- bernación, por el subsecretario señor Al- varez Mendoza, los chicos de la prensa madrileña.

El señor Alvarez manifestó que había recibido un telegrama del gobernador civil de la provincia de León, en el cual dicha autoridad comunicaba que un voraz incen- dio ha destruido en el pueblecito de Telar 25 casas.

De los 18 vecinos que componen aque- lla pequeña aldea, han quedado en la ma- yor miseria 12.

Cuatro alemanes detenidos

El gobernador civil de Las Palmas co- munica en un telegrama al ministro de la Gobernación, que por las autoridades gu- bernativas han sido detenidos en aquella capital cuatro individuos de nacionalidad alemana, comprometidos en el crimen del señor Navarro.

Un incendio

Desde León telegrafían al ministerio de la Gobernación, dando cuenta de un in- cendio ocurrido en el pueblo de San Pe- dro del Castañar.

Dos casas han quedado incendiadas completamente.

También fué pasto de las llamas un pa- jar.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

SANGRE Y ARENA

Toros en Logroño

Seis de Saltillo para Gaona y Joselito. La plaza se ve completamente llena.

Al sacar el pañuelito el usía, toca el cla- rin y se da suelta al

PRIMERO.—De salida arremete contra los montados, recibiendo con poder y co- dicia varios lancetazos de éstos.

Quedan dos arres difuntos.

Los palitroqueros están breves.

Cambiada la suerte, el nene de Méjico se dirige al buró e inaugura la faena con un gran pase ayudado sobre la izquierda.

Después sigue un muleteo valiente y vistoso.

El toro es dócil y manejable.

En cuanto junta las patas, atiza Gaona media estocada que no es suficiente.

Da varios pases más y propina un pin- chazo bueno.

Después, aprovechando, larga media es- tocada.

Aplausos.

SEGUNDO.—Acepta varios alfilerazos de los de aupa.

Estos son desmontados dos veces.

Ninguna baja en las cuadras.

Joselito se adorna en quites.

Cambiada la suerte, los banderilleros de José clavan los palos en buen lugar.

El nene menor de la señá Gabriela, coge los trastos.

La faena que lleva a efecto cerca, deci- dido y valiente, resulta verdaderamente superior y se aplaude hasta rabiar.

Una estocada colosal.

Ovación y oreja.

TERCERO.—Pequeñito y bien puesto de pitones.

Como sus hermanos, ataca con codicia a los piqueros de turno.

Queda un jaco en la arena.

Caona da varios capotazos para ahor- mar su cabeza que mira a las nubes.

Bien los nenes de los rehiletes.

El indio ejecuta una faena lucidísima que se aplaude bastante.

Con el acero atiza una entera que es suficiente.

Ovación y oreja.

CUARTO.—Sale con muchos pies.

Joselito marca cuatro verónicas superio- rísimas que entusiasman.

El espada queda al buró en suerte y éste recibe las varas de reglamento.

Después banderillean los maestros.

Los dos clavan superiormente los pali- troques.

José Gómez con la flámula realiza una faena temeraria, dominando, cerquissi- ma del peligro.

Un pinchazo bueno.

Más pases y media superior.

Ovación y oreja.

QUINTO.—Mogón del derecho. Aco- mete con furia a los montados y propor- ciona varios tumbos.

Gaona torea por verónicas y de frente por detrás.

Ovación.

Los banderilleros cumplen bien el de- ber.

El mejicano, entre los cuernos, muletea causando, el delirio de los especta- dores.

res estupendos, tras una preparación ad- mirable.

Con la flámula sujeta al de Saltillo que está huido, lo convierte, juguetea con é, y luego de hacer mil monerías, lo pasaporta para el otro mundo con una hasta la pe- lota.

Ovación delirante y oreja.

Toros en Ecija

Se lidian toros de Benjumea para Rafael Gallo, Vázquez y Saleri.

Hay un lleno formidable.

PRIMERO.—Rafael instrumenta varios lances vistosos.

Los chicos de los rehiletes cumplen bien su cometido.

El calvo ejecuta con el trapo rojo una faena valiente, artística, de la que se co- rean algunos pases.

Al matar, se descompone.

Media delantera y siete intentos de des- caballo.

SEGUNDO.—Martín Vázquez le para los pies, propinando cuatro magnas veró- nicas.

En banderillas, nada digno de men- ción.

Con la bayeta, Martín Vázquez pasa apretado y valiente.

El toro queda para arrastrarse con un pinchazo y una estocada colosal.

Ovación y oreja.

TERCERO.—El primer tercio transcurre sin pena ni gloria.

En el segundo anotamos tres buenos pares de Saleri.

Y en el último, el espada de turno, Sa- leri, realiza un brillante trasteo, al que po- ne fin de un pinchazo y una estocada.

Ovación y oreja.

CUARTO.—Rafael ejecuta una rebolera preciosa.

Ovación.

El sevillano coloca, después de una ar- tística preparación, tres pares soberbios.

En el último tercio Gallo se muestra de- cidido.

Con el estoque propina un buen pincha- zo y una entera superior, acto seguido.

Ovación y apéndice auricular.

QUINTO.—Vázquez pasa valiente y de- ja un pinchazo bueno.

Más pases y el toro rueda de una gran estocada.

SEXTO.—Pasa a manos de Saleri un tanto quedadote.

El matador tira al pronto aliño y se des- hace de él con un pinchazo y una buena estocada.

En Oviedo

Seis toros de la ganadería de Sánchez Rico, para los diestros Luis Freg y Juan Silveti.

A la hora de comenzar la corrida hay en la plaza una gran animación.

PRIMERO.—Luis Freg toma los trastos de última hora, y después de cumplir con la cortesía de ordenanza, se va hacia el toro, al cual encuentra bastante huido.

Muletea con inteligencia para recogerlo y cuando el morlaco se pone en suerte, entra bien y deja un pinchazo.

Vuelve a la carga y coloca dos pincha- zos más.

Termina con media estocada delantera.

SEGUNDO.—El mejicano Silveti torea valiente y se hace aplaudir en algunos quites que hace con gran oportunidad, en unión de su paisano Luis.

Con la muleta ejecuta una faena valien- te y procurando adornarse, lo que consi- gue con aplausos generales.

Se perfila y deja un buen pinchazo.

Concluye con su enemigo de media es- tocada delantera.

Muchas palmas.

TERCERO.—Luis Freg, toma al toro por su cuenta y lancea con arte y eleganc- ia.

En quites se adorna, rivalizando con su paisano el neófito Silveti.

El público aplaude a ambos diestros.

Con la muleta ejecuta Freg una faena buena, estando siempre a dos dedos de los mismísimos pitones.

Aprovechando una igualada de su ene- migo, se perfila y arrancando a volapié neto, sepulta el acero colosalmente en los propios rubios.

El toro rueda sin puntilla y el público ovaciona largamente al valiente torero, que se ve obligado a dar una vuelta al anillo.

CUARTO.—Juanito Silveti se hace car- go del morlaco, después que éste ha sido regularmente picado y banderilleado, sin nada de importancia en la ejecución por parte de los encargados del «banderilla- men».

Toma la muleta y entre los pitones del toro, hace una faena muy valiente que el público aplaude.

El mejicano se crece y sigue torea- do, consiguiendo hacer sumamente pesada la labor, porque el toro está cansado de tan- to mu etazo y no iguala.

Silveti quiere emendar su yerro y per- filándose como los grandes maestros, se tira de cerca, consiguiendo un pinchazo bueno.

Da algunos muletazos y entrando con coraje, agarra media estocada superior.

El público ovaciona largamente al diest- ro que tiene que salir a saludar.

QUINTO.—Luis Freg, con la muleta, ejecuta una faena superior, estando más valiente que un jabato.

Da algunos pases, que el público olea en estrépito.

Con el pincho, consigue lucirse.

Deja de primera intención un gran pin- chazo en lo duro, y termina con media es- tocada en su sitio.

Gran ovación y vuelta al ruedo.

ULTIMO.—El mejicano se encuentra para terminar, con un bicho de no muy claras intenciones y se ve precisado a mu- letearlo con precaución, lo cual deslució al- gún tanto su faena, que es sin embargo apretada.

Un pinchazo. Otro segundo pinchazo en el mismo sitio y con una media estoca- da delantera, rueda el bicho sin puntilla.

En Salamanca

Seis toros de la ganadería de Amador García para los diestros Agustín García Malla y Alfonso Cela, Celita.

La tarde es espléndida y en la plaza hay un lleno hasta el tejado.

Hecho el desfile por las cuadrillas, salta a la candente arena el

PRIMERO.—Agustín, el de Vallecas, ejecuta una faena breve y adornada.

Con mucha valentía, se tira a matar y agarra media estocada superior.

Ovación clamorosa y vuelta al ruedo.

SEGUNDO. El marusiño Cela se adorna en quites y es aplaudido.

Con la muleta da muy pocos pases pa- ra, entrando divinamente, coger un vola- pié inmenso que hace innecesaria la inter- vención del cachetero.

El toro rueda sin puntilla.

El público puesto en pie, tributa una gran ovación al de Lugo, que tiene que dar una vuelta al anillo devolviendo som- breros y otras prendas de vestir.

TERCERO.—García Malla muletea muy adornado, instrumentando pases de marca superior.

Luego, sintiendo envidia por la estoca- da de su compañero Alfonso, se perfila recto y arancando con agallas, cobra una estupenda estocada hasta el puño, que hace hincar las narices al morlaco.

Gran ovación y vuelta al ruedo.

CUARTO.—Celita toma los trastos to- rricas y ejecuta con ellos una faena de muleta dando pases que producen el en- tusiasmo en el respetable.

Entrando como él sabe hacerlo, prende una estocada colosal.

Pero a continuación se desgracia.

Consigue descabellar al sexto intento.

Aplausos a la faena.

QUINTO.—Agustín muletea cerca, bre- ve y derrochando valentía.

Entrando como mandan los viejos cán- ones, consigue prender una estocada buena que el público aplaude en honor a haber sido diestramente ejecutada.

ULTIMO.—Celita con la muleta ejecuta una faena estupenda, colosal.

Se ven en ella pases de todas las mar- cas, ejecutados con gran valentía y eleganc- ia.

El público se entusiasma con la labor del marusiño y aplaude a rabiar, coreando la faena.

Hoy le falta bastante el estoque, pues se le ve muy incierto en el herir.

Con el estoque da de primera intención un pinchazo regular, luego media estocada y al fin consigue enviar a la tenería a su enemigo de una estocada entera.

Muchos aplausos.

RESUMEN: La corrida ha complacido al público.

DE LA GUERRA

La evacuación de Trieste

Amsterdam.—Según noticias de autori- zado origen, se sabe en esta población, que el alto mando militar austrohúngaro está tomando ya todas las medidas neces- arias para evacuar seguidamente la ciudad de Trieste.

Esta medida obedece a la proximidad de las tropas de Victor Manuel II, cuyo avance parece ahora inevitable. A pesar de ello los soldados de Francisco José puen- san hacer una tenaz defensiva de la plaza de Trieste.

Parte oficial austriaco

Viena (oficial).—En el frente del Cáuca- so, el enemigo bombardeó la población de Sotzari, consiguiendo solamente matar un niño y herir gravemente dos más.

El periódico local *Alzeiger*, asegura que ha estallado una sublevación entre las tro- pas rusas que operan en el Cáucaso.

La sublevación obedece a la gran escasez de viveres existentes.

Inundaciones en China

Washington.—Por cablegramas recibi- dos de China, se sabe que en aquella rep- ublica, a causa de violentísimos tempora- les, han ocurrido grandes inundaciones, a consecuencia de las cuales se han hundido gran número de edificios.

Los campos han quedado destruídos, y las cosechas se han perdido todas.

Milones de personas quedan a conse- cuencia de esto, en la mayor ruina.

El Gobierno chino telegrafía a América, solicitando el envío urgente de soco- rros.

Vapores Ingleses hundidos

Viena (Oficial).—Han sido hundidos los vapores de nacionalidad británica *Tewa* y *Lord Hudegar*.

Según el parte oficial del gran cuartel general turco, en Persia han sido rechaza- das, con grandes pérdidas, las tropas del zar Nicolás II, en el desfiladero llamado *Tabardja*.

Las fuerzas enemigas se vieron precisa- das a abandonar el terreno, ante la impe- tuosidad de los otomanos.

¿Revolución?

Atenas.—Circulan insistentes rumores asegurando que en la isla de Creta ha es- tallado la revolución.

En las calles de la ciudad han sido fija- das proclamas pidiendo la destitución de las autoridades e instituyendo un Gobier- no provisional.

Se espera con angustia tener noticias ciertas de lo ocurrido.

Los socialistas alemanes

Amsterdam.—Ayer se inauguraron las sesiones que los socialistas alemanes van a tener para discutir acerca de la paz.

Lo primero que se llevará al debate es si la nación alemana debe o no pedir la paz.

Se asegura que la mayoría socialista se opondrá resueltamente a ello.

Solo una leve minoría se prestará a esa discusión.

Noticias de Londres

En la Cámara de los Comunes, el mi- nistro Mr. Runcimann declaró que el Go- bierno inglés desea hacer extensiva a Ita- lia, España y Portugal los beneficios del suministro de carbones, determinando un precio prudencial para que el transporte de dicho combu tible a los citados países, no resulte exageradamente desproporcio- nado en el precio de coste.

—En los centros políticos y diplomáti- cos ingleses, se estima que el nuevo mi- nisterio heleno será mejor acogido por las potencias de la «Entente», si da la sen- sación de un Gabinete puramente admi- nistrativo y no político.

En la reciente nota de las naciones a ia- das a Grecia, le exigieron que el Gabinete que se formara fuera exclusivamente de negocios, pues así tendría mayores garan- tías de éxito en su gestión.

Tanques que explotan

Zurich.—En Veiss-Ondesse (Bohemia) han explotado varios tanques.

La explosión fué horripsona y causó la rotura de numerosos cristales en las cas- as.

Cuatrocientas personas de las que ha- bía por los alrededores, han perecido ahoga- das, pues todas cayeron en el inmenso remolino de agua.

Hasta ahora van recogidos numerosos cadáveres.

Las pesquisas continúan activamente.

VERIN SOUSAS

Agua alcalina, sin rival para las vías urina- rias. De venta: principales farmacias y droguer as. Temporada oficial: de 15 de junio a 31 de sep- tiembre.

De política

Ayer visitó al gobernador civil de esta provi cia, señor de Llanos y Va des, en su despacho oficial, don José Martínez Basel- ga, jefe del partido liberal de Villanueva del Fresno.

Al señor Baselga le acompañaba el pro- pietario de aque.la localidad don Manuel Fernández.

De los pueblos

La feria de Almendralejo

Trenes baroto.—La compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A., con motivo de la feria de los mercados de Almendralejo, establece durante los días 27, 28 y 29 del corriente, un servicio de trenes especiales con rebaja de precios.

La tarifa fijada es la siguiente:

De Montijo en segunda clase, 5'35 pe- setas, y en tercera 3'00; Badajoz, 8 y 5; Mérida, 3'30 y 2'45; Calamonte, 2'70 y 2; Torreñegia, 1'50 y 1'10; Villafrauco de los Barros, 1'70 y 1'30; Los Santos de Maimona, 3'15 y 2'35; Zafra, 3'95 y 3; Matanegra, 5'45 y 4'10; Usagre y Bi- nvenida, 6'20 y 4'65; Villagarcía de la Torre, 7'05 y 5'30; Llerena, 7'85 y 5'90; Casas y Reina, 8'45 y 6'35; y Fuente del Arco, 8'95 y 6'80.

Toros

Ayer toreó en Elvas el aplaudido novi- llero *Gabardito*, que según nos dicen al- gunos espectadores a la corrida, estuvo afortunadísimo durante toda la tarde.

Toreo muy lucidamente y en banderil- las, colocó varios pares que fueron colo- sales.

Muleteo valientísimo, aprovechando las inmejorables condiciones del ganado de Assis, y señaló la muerte entrando admi- rablemente.

El valiente *Gabardito* fué muy ovacio- nado toda la tarde.

Teatro López de Ayala

Sesión continua de cinematógrafo desde las siete y media.

NOTICIAS

Pérdidas de una yegua de seis años, negra, pecaña, calzada del pie dere- cho, con yerro en forma de cirulo y una P en el centro y encima corona de conde, en el jamón derecho; y de una potra de

tres años, tordilla, oscura, pelo de rata, y dos trascorbas, con yerro del Estado en el jamón.

Se supone que han sido robadas, por lo cual se ruega a las autoridades, guardia civil, carabineros y guardas jurados, que las detengan en caso de encontrarlas, y avisen a don Emilio García Arilla, Melén- dez Valdés, 34, Badaioz.

—Ayer compareció en la inspección de Vigilancia, Estre la López Gutiérrez, natu- ra de Cádiz y domiciliada en la calle de Encarnación, de esta capital, que comple- tamente embriagada armó un escándalo faltando a la moral por consiguiente, en la vía pública.

—Programa de las obras que ha de eje- cutar en el paseo de San Francisco esta noche la banda de Castilla, de diez a doce.

1.ª *Los pelanos*, paso doble.—Tomás Blanco.

2.ª Selección de la zarzuela *Bohemios*.

—A. Vives.

3.ª Fantasia de la zarzuela, *La reina mora*.—Serrano.

4.ª Gran marcha de la ópera *Tanhaus- ser*.—R. Wagner.

5.ª *Viva mi patria*, paso doble sobre motivos de cantos españoles.—R. Escobés.

—Por cometer actos inmorales en la vía pública, ha sido condenada a una quin- cena de arres o Estrella López Gutiérrez, que habia en la calle Encarnación, núme- ro 65.

—La sección de Pósitos ha dictado una providencia de apremio contra los moro- sus al pósito de Torremayor.

—Se han sacrificado ayer en este Mata- dero municipal, dos añosjos, dos vacas, un toro, un puey, una ternera y cincuenta y siete cabezas de ganado lanar y cabrío.

—El niño de trece años Luis Suárez Sánchez arrojó una piedra en la calle cau- sándole una herida a don Manuel Mata- moros.

El agresor fué detenido una hora en la prevención municipal, pasando después el asunto al Juzgado de instrucción.

—Ha sido denunciado al Juzgado mu- nicipal el vecino de esta capital, José Fernán- dez Pérez, que ayer tarde promovió un escándalo en la calle Tardío e intentó agredir a su convecino Eugenio González Santos.

—Ayer dió comienzo la feria tradicio- nal que se celebra en el vecino pueblo de Elvas (Portugal), siendo muchos los pa- censes que han marchado a la nación lusitana.

—A disposición del señor juez de Ins- trucción, ha sido puesta la vecina de la barriada de San Roque, Francisca López Martín, que anteaer promovió un es- cándalo en aquella barriada.

—Se venden en

DE MERCADOS

Boletín de cotización de productos agrícolas y pecuarios en la provincia

PUEBLOS	TRIGO	CEBADA	AVENA	HABAS	Garbanzos	LANA
	fanega de 46 kilos	fanega de 34'50 kilos	fanega de 28 kilos	fanega de 50 kilos	fanega de 53 kilos	11 y 12 kilos
	Pesetas	Pesetas	Pesetas	Pesetas	Pesetas	Pesetas
Ahíllones	15'50 a	9'00 a	7'50 a	13'00 a	30'00 a	30'00 a
Albuquerque	15'00 a	8'00 a	6'00 a	14'50 a	30'00 a	30'00 a
Almendralejo	15'35 a	8'50 a	6'25 a	11'75 a	35'00 a 40'00	24'00 a 25'00
Badajoz	15'50 a 15'75	8'75 a 9'00	6'50 a 7'00	13'50 a	22'00 a 25'00	34'00 a 35'00
Bárcarota	14'50 a 15'00	8'00 a 8'25	5'50 a 6'00	14'00 a	22'50 a 25'00	25'00 a 26'00
Cabeza del Buey	15'00 a 15'50	8'50 a 9'00	5'50 a 6'00	14'00 a	28'00 a 30'00	37'50 a 40'00
Castuera	15'50 a 16'00	8'50 a 8'75	6'00 a 6'50	13'25 a	30'00 a 35'00	35'00 a 40'00
Don Benito	16'00 a	8'50 a	6'00 a	13'75 a	35'00 a	34'00 a
Fregenal	15'00 a	9'00 a	8'00 a	13'00 a 13'50	25'00 a 30'00	25'00 a 30'00
Guareña	15'50 a	8'00 a	5'50 a	13'50 a	35'00 a	31'00 a
Herrera del Duque	12'50 a	8'00 a	6'50 a	11'50 a	6'00 a	35'00 a
Jerez de los Caballeros	14'50 a 15'00	7'50 a 8'00	5'00 a 5'50	13'50 a 14'00	23'00 a 25'00	27'50 a 30'00
Los Santos	15'75 a	8'50 a	5'75 a	13'75 a	35'00 a	30'00 a
Llerena	15'00 a 16'00	8'50 a 8'75	6'00 a 6'50	14'00 a 14'25	35'00 a 40'00	30'00 a 31'00
La Coronada	15'00 a	8'00 a	5'50 a	13'00 a	25'00 a	30'00 a
La Garrovilla	15'50 a	0'00 a	6'00 a	14'50 a		
Mérida	18'50 a	10'50 a	7'50 a		25'00 a 35'00	
Olivencia	15'50 a	9'50 a	6'00 a	14'00 a	25'00 a	30'00 a
Rivera del Fresno	15'50 a	8'50 a	7'00 a	12'50 a	20'00 a 35'00	
Santa Marta	15'00 a	8'00 a	5'00 a	13'00 a	20'00 a	30'00 a
Talavera la Real	15'00 a	8'00 a	5'75 a	13'00 a	30'00 a	34'00 a
Villafraanca Barros	15'00 a 16'00	9'00 a 10'00	7'00 a	13'00 a 14'00	25'00 a 35'00	34'00 a
Villanueva de la Serena	15'00 a 16'00	8'50 a 9'00	6'00 a 6'50	13'50 a 14'00	32'00 a 35'00	25'00 a 40'00
Villar del Rey	15'00 a	10'00 a	5'75 a	13'00 a	35'00 a	
Villanueva del Fresno	14'50 a 15'00	9'50 a 10'00	5'50 a 6'00	13'25 a 13'55	25'00 a 35'00	32'00 a 40'00
Villalba de los Barros	15'00 a 16'00	10'00 a	7'00 a 8'00	14'00 a 15'00	25'00 a 35'00	32'00 a 40'00
Zafra	15'00 a	9'35 a	6'00 a	12'50 a	25'00 a	35'00 a

CARNES.—PRECIO MEDIO EN PESETAS POR KILO EN CANAL

Ganados extremeños

MADRID

Vacas, de 1'78 a 1'87.
Corderos, a 1'85.
Ovejas, a 1'60.
Carneros, a 1'80.
Cerdos, 0'00'00.
Novillos de pienso, 0'00'00.

BARCELONA

Vacas, de 2'00 a 2'05.
Bueyes, de 2'00 a 2'05.
Corderos, a 0'00 a 0'00.
Carneros, de 2'05 a 2'10.
Ovejas, de 1'80 a 1'90.
Cerdos de pienso, de 2'38 a 2'40.

Noticias adquiridas por nuestros corresponsales, que publicamos gratuitamente

por lo que puedan interesar a nuestros suscriptores

Almendralejo

Don Juan Mariñas Nogales tiene a la venta 13.000 arrobas de vino blanco y 4.000 de tinto.
Para tratar con dicho señor, calle Reina Victoria.

—Se compran botellas envases de vino forma jerezana y Rioja.
Dirigirse dando precio a Miguel Nieto Marín. Fábrica «Santa Bárbara».

Alconera

Don Enrique Cacho Silva tiene a la venta 400 arrobas de aceite.
Para tratar, con dicho señor en Barcarrota.

Alconchel

Don Enrique Ortiz tiene a la venta en Badajoz 350 fanegas de trigo.
—El mismo señor tiene en Alconchel a la venta 50 fanegas de garbanzos muy blandos.
Para tratar, con dicho señor en Alconchel.

Badajoz

Hay a la venta vacas lecheras, eralas y becerras.
Un buen tronco de caballos y coche jardinera.
Un par de guarniciones y otro inglesas.
Dos potros domados.
Una montura.
Una caseta de madera, veladores de hierro y servicio de cristal.

—Todo en buenas condiciones. Razón, Santa Lucía 8, pral.
—Don Ramón Montoro de Espinosa vende los artículos siguientes:
Diez vagones de trigo rubio, Aragón, monte ó coruche.
Tres idem de garbanzos de buena clase y tamaño.
Dirigirse por correo.

Sirve alfalfa para forraje a domicilio en la capital a 1'75 los 46 kilos, y en las huertas de «Céspedes» y «Palomillas» a 1'60.
—El mismo señor vende 20.000 kilos de lana blanca, merina, fina y muy descargada.
—También vende sesenta carneros castrados, cebones.
—Don José Rincón Funes tiene a la venta: Yeguas con trastra y sin ella.
Mulas.
Cerdos de diferentes edades, y de ellos una buena partida de agostones.
Segadoras atadoras «Deering» y «Plano».
Guadañadoras, aventadoras, rastros y varios otros aparatos, en maquinaria agrícola, en perfecto estado de servicio, y que cedería en buenas condiciones de venta.
Garbanzos, cebada y freijones blancos, de superior calidad y precio económico.
El mismo señor vende en perfecto estado de trabajo:
Distribuidora de abono.
Sembradoras «San Bernardo».
Arados del país y de vertedera.
Gradas.
Paja en pacas de la última cosecha.
—Corcha, a sacar el año próximo, á cinco kilómetros de Badajoz, la vende don Urbano Navascués, calle Benegas, 14, principal.
También vende una nara de paja y una incubadora nueva y moderna.

Fuente del Maestro

Don Manuel García González tiene a la venta 2.300 kilos de lana merina y 3.500 kilos de yeros.
Para tratar con dicho señor.

Lobón

Don Francisco Martín tiene a la venta unas ciento treinta borras negras, gordas.
Para tratar y verlas, en su casa en Lobón.

Olivencia

Don Fernando Gómez Martínez tiene a la venta 150 lechones de tres a cuatro meses, colorados y de una señal.
40 puercas de cría, coloradas y cubiertas.
450 borregos negros, y
1.500 borregos negros de primera.
Cuatrocientas ovejas.
Cuatro potros de 3 a 4 años, colorados ó castaños.
Para tratar con dicho señor en el citado pueblo.

Quintana de la Serena

Don Juan Ortiz Quintana tiene a la venta: 200 lechones de tres a cuatro meses, de 35 a 40 libras de peso y de buena clase en la dhesa del «Chambre», situada a una legua de distancia de las estaciones de Campassario y Castuera.
30 cabezas de ganado de cerda mayor de 69 a 80 kilos equivalentes a unas seis a siete arrobas.

Suela de 11'50 kilos o 25 libras a 2'25 pesetas la libra y de menos peso a 2'50 pesetas.

Talavera la Real
Don Manuel Villalobos Tienza tiene a la venta 17.000 kilos equivalentes a unas 500 fanegas de cebada blanca.
También vende 27 ovejas viejas, gordas.
Para tratar con dicho señor en Talavera.
—Don Serapio Pérez vende 6 s. potros, uno de tres años y otro de cuatro, domados.

Villar del Rey
Don Antonio Santos vende 100 fanegas abillias de buena clase.
Villalba de los Barros
Don Sebastián García Guerrero tiene a la venta 1.200 arrobas equivalentes a 13.800 kilos de lana blanca, fina, muy descargada.
Tiene además 700 borros blancos, merinos y muy gordos.
También tiene a la venta 125 marranillos negros, pelados, de diez meses.
—Don Antonio Fernández tiene a la venta 100 cochinos gordos, cebados a pienso para primeras carnes.
—Don Joaquín Bueno vende 300 borros blancos, merinos.
—Don José Bueno vende ovejas de parir y borros blancos, merinos.
—Don Pedro Casillas vende 300 borros blancos, merinos.
—Don Manuel Lobo vende 300 primas blancas, merinas.
Para tratar, con dichos señores en Villalba de los Barros.

Zafra
Don Casimiro Fernández vende una manada de 600 ovejas de parir (comprendida la simiente), blancas, merinas, descargadas y de clase superior, y 25 añejas y varias cabezas vacunas.

Se desean comprar en una o varias partidas 2.000 fanegas de cebada nueva.
Dirigirse dando precios a la Asociación General de Ganaderos. Huertas, 30, Madrid.

Se desean comprar diez vagones de habas chicheras ó mazaganas, cinco vagones de garbanzos y dos de trigo.
Dirigirse dando precios a don Santiago Pérez, plaza de las Biedmas, 14, Málaga.
—Don Casimiro Fernández, de Zafra, compra 600 borros blancos, merinos, de clase algo cargada, para cría.
Dirigirse por correo.

DE INTERES

Consejo provincial de Fomento de Badajoz

(Conclusión)

Penalizaciones a los falsificadores de abonos

Art. 15. Los gobernadores civiles de las provincias, en vista de los resultados de análisis e informes de los ingenieros directores de los Laboratorios químicos que hayan intervenido en la comprobación, impondrán administrativamente las multas y responsabilidades que procedan, según la importancia de las faltas demostradas en las dosis de cada elemento esencial, ateniéndose a las siguientes reglas:
1.ª Cuando la cantidad comprobada como riqueza de uno o varios de los elementos fertilizantes esenciales que contenga el abono sea menor del límite mínimo expresado en la factura y etiquetas de los envases, sin pasar esta diferencia del 5 por 100, se impondrá al vendedor la obligación de devolver al comprador la diferencia de precio cobrado o a rebajar el importe de su cuenta proporcionalmente si no estuviese pagado, de satisfacer además los derechos de análisis, según las determinaciones efectuadas con arreglo a la tarifa oficial.
2.ª Por las diferencias de 5 a 10 por

100 en la cantidad fijada como límite mínimo de riqueza de uno o varios de los elementos fertilizantes que contengan el abono, serán castigados los vendedores con una multa de 20 a 200 pesetas, según la importancia de la partida vendida, y además con la devolución al comprador del duplo de la cantidad que importen esas diferencias, que se tasarán al respecto del precio por unidad del elemento fertilizante que conste en la factura, o con la rebaja equivalente en la cuenta, si esta no estuviese pagada, con los gastos de análisis devengados.
3.ª Por las diferencias del 10 al 15 por 100 sufrarán los vendedores doble multa de la fijada en la regla anterior y el duplo de las demás penas que en la misma se señalan.
4.ª Por las diferencias de composición que excedan del 15 por 100 de la riqueza del abono en uno o varios de los principios fertilizantes, los gobernadores civiles pasarán inmediatamente el tanto de culpa a los Tribunales, a los efectos de los artículos 318, 547 y 548 del Código penal.
Art. 16. El grado de pulverización, así como la homogeneidad de las primeras materias y de los abonos compuestos, será el conveniente y normal. En caso de reclamación del comprador, respecto a estos extremos, se someterá ésta al dictamen de los ingenieros encargados de los Laboratorios agrícolas, y si no hubiese conformidad por parte del vendedor o del comprador, será decisivo el fallo de la Junta de Profesores de la Escuela especial de Ingenieros Agrónomos, previo dictamen del director de la Escuela Agronómica y de los profesores de Agronomía y Ciencias químicas de la misma.
Para este caso, las muestras se tomarán del mismo modo que si se tratara de la comprobación de la riqueza de los abonos.
Art. 17. Si el abono o primera materia contuviese substancias perjudiciales a la vegetación, aun cuando su riqueza fuese la garantizada en las facturas del vendedor, podrá el comprador reclamar por este concepto, siguiéndose los mismos trámites marcados en el artículo precedente.
Art. 18. Comprobado que sea cualquiera de los casos especificados en los artículos 16 y 17, los gobernadores civiles decretarán quede de cuenta del vendedor la partida de abono de que se trate, no pudiendo exigir al comprador el cumplimiento del contrato.
Si se hubiese aplicado toda la partida o parte de ella en el cultivo y se comprobasen perjuicios notorios en el mismo, debidos a su empleo, no tendrá derecho el vendedor a reclamar el pago de su importe. Pero a esto tendrá derecho el comprador tan sólo en el caso de que hubiese obtenido muestras previas de la partida con todas las formalidades y prescripciones de este Real decreto, y después de verificado el análisis y evacuado el informe de la Junta de Profesores de la Escuela especial de Ingenieros Agrónomos, en el que se reconociera lesión para el comprador.
Art. 19. Queda expresamente prohibida la mezcla del fosfato de alúmina con el superfosfato de cal, fosfato de cal tribásico, fosfato precipitado y, en general, con todas las materias fosfatadas.
En caso de que se mezcle con materias nitrogenadas o potásicas, será obligación ineludible del vendedor expresar en las facturas y etiquetas, que el ácido fosfórico del abono proviene del fosfato de alúmina.
Art. 20. El vendedor de abonos que incurra en los casos que determinan la regla 4.ª del artículo 15 y los artículos 17 y 19, no podrán exigir del comprador el cumplimiento del contrato; perderá y serán de su cuenta todos los gastos de portes o de cualquier clase que el abono hubiese originado, y no tendrán derecho a reclamar más del 50 por 100 del valor del que se hubiere empleado ya en el terreno, previa tasación por ingenieros agrónomos y en vista de los antecedentes de composición del abono y precios medios corrientes en el mercado.
Art. 21. Se hacen extensivas las prescripciones de este Real decreto al sulfato de cobre, sulfato de hierro y al azufre, por ser substancias de general uso en la agricultura, aun cuando no sean abonos ni primeras materias para los mismos.
Art. 22. Todos los años se publicará en el Boletín Oficial de cada provincia, en los primeros días del mes de enero, una relación de las comprobaciones de abonos que se hubiesen hecho, poniendo los nombres y apellidos de los comerciantes y vendedores que no hayan incurrido en responsabilidad, y otra de los que en algo hubieren infringido las prescripciones legales y hayan sido multados administrativamente o entregados a los Tribunales como autores de graves faltas.

FARAMALLA

LITERATURA

IDEARIO

Era un viejo peregrino con la barba tan blanca, que al sol era como de plata y a la sombra como de nieve, tan larga que le cruzaba el pecho, semejando un pectoral majestuoso. Sus ojos, cansados de tanto mirar, tenían refugencias de tesoro oculto, que se revelaba en una mirada de luz de transparencia extraordinaria. Lleva enci-

ma, el polvo de todos los caminos, su piel está curada por el sol de todas las latitudes, y en la frente las arrugas, ahóndanse como surcos llenos de pensamientos. Inclina la espalda como abrumado por el peso de su equipaje de nostalgia. El cayado, que es bordón de peregrino en sus manos, tiene algo de timón y de cetro.
Ha caminado, incansable, removiendo la huesa que ha dejado la Humanidad. Su voz, ha sonado grave, profética y fué como un anatema.
«El crepúsculo de los reyes es todo ceniciento, quizá cegaron de tanta luz. Mirad más allá de los países latinos. Aún hay selvas vírgenes. Entre las ruinas de troncos postizos, ved los falsos monarcas, atentos tan sólo, al cultivo de sus manías pueriles y de sus vicios mediocres.
El hombre capaz de imponer su voluntad a las multitudes no ha nacido. Ha desaparecido llevado en pos de sus quimeras. Le ahogaba tanta crueldad, tanta mezquindad donde los hombres se desenvuelven. La realeza declina. Cuando la Turba se haya parado un punto y renazca en ella, sus sentimientos humanos, estará pronta para engullirla, con su garganta de fiera.
Cuando todo esté profanado. Cuando todos los templos de la belleza y el pensamiento estén destrozados, cuando la vida en común se halla degradado por completo y en el corazón del hombre no quepa ni ternura ni nobleza, por estar todo él lleno de inmenso orgullo y de una gran tristeza, entonces, en la gran oscuridad, se habrá extinguido la última luz humeante. Será el momento, en que la multitud se detendrá perdida en el desierto lleno de ruinas, no viendo delante de sí ningún camino. La brújula se habrá roto. Entonces, invocará la necesidad de las férreas columnas, que sostienen el mundo. El árbol de la ciencia volverá a dar frutos, sazonados por la Verdad y el Bien.
Los libros se abrirán de nuevo. Las plumas volverán a cortarse. El arado abrirá un surco de paz y la máquina llenará de ruidos la Tierra.»
...Así habló el peregrino de barba blanca, que a la sombra era de nieve y al sol era de plata...

FARSALIA.

JUZGADO MUNICIPAL

Movimiento de la población durante las últimas veinticuatro horas: 13 de 387

Fallecidos

Antonia Méndez Mendo, treinta y nueve días, eclampsia. Barriada de San Roque.
Feliciano Cuesta Lara, setenta y cinco años, mielitis crónica. Salmerón, 84.

Ana Martínez Guerra, ochenta y dos años, senectud. Trinidad.

Nacidos

Ninguno.
Matrimonios
Félix Pastor Corbacho con Micaela Navarro Olivera.

NOTICIAS MILITARES

Presentaciones de oficiales

En este Gobierno militar se presentó ayer:
El capitán de la Guardia civil, con destino en la comandancia de Cáceres, don Francisco Amat, que se despide para su destino.

Orden de la plaza del día 21

Por la capitania general se ha publicado la orden general siguiente:
Habiendo marchado a distintos puntos de la región el excelentísimo señor capitán general, queda encargado del despacho el excelentísimo señor general de la primera división don Gabriel de Orozco, sin cesar en el cometido que por su destino desempeñaba.

Primera adición a la orden de la plaza
Mañana verificará paseo militar el regimiento de Castilla, marchando por el camino de los «Rostros» a Talavera la Real, donde comerán el primer rancho, para regresar por la carretera de Madrid a Badajoz.
La hora de salida será a las cinco y media.

Segunda adición

A las diez y siete horas de hoy tendrá lugar el entierro del teniente de la Guardia civil retirado don Feliciano Cuesta; tributarán los honores que le corresponden veinte hombres de Castilla al mando de un oficial.
Al acto del sepelio asistirán comisiones que nombrarán los primeros jefes de los cuerpos.

Tercera adición

Habiendo regresado el señor coronel de Gravelinas a esta plaza, se encargará del mando de la brigada, cesando en dicho cometido el de igual empleo del regimiento de Castilla.
Servicio de la plaza para el día 22
Parada, Gravelinas.
Jefe de día, señor teniente coronel de Villarobledo don Amadeo Pérez.
Imaginería, otro de Castilla don Miguel Quadrado.
Hospital y provisiones, sexto capitán del mismo.
El general gobernador Villalón.

De mucho interés

Interesa muchísimo a los agricultores el mandar a este periódico una nota de los productos que quieran vender o comprar, en carta abierta, con sello de cuarto de céntimo. Se publica gratuitamente. Prueben y se convencerán.

PETICION

que los representantes de los periódicos españoles elevan al Gobierno de Su Majestad para resolver la grave crisis creada por el aumento del precio del papel.

BASES

1.ª El Gobierno abonará a La Central Papelera, a título de anticipo, la diferencia entre el valor que tiene actualmente el papel que consumen los periódicos y el que tenía en julio de 1914. Esta diferencia la fijará un árbitro nombrado por el Gobierno en unión del que represente a La Central Papelera.
2.ª Se obtendrá la cifra media de dicho consumo, teniendo en cuenta las cantidades facturadas por La Central Papelera a cada periódico durante el año 1915 y los primeros nueve meses de 1916, o haciendo las investigaciones necesarias en los libros de Administración de aquellas publicaciones que no hubieren contratado directamente con La Central Papelera.
3.ª Los periódicos recibirán, por tanto, al año igual cantidad de papel que la que hayan acreditado consumir en dicho espacio de tiempo, al precio a que lo pagaban en julio de 1914.
El papel que soliciten sobre este consumo lo pagarán al precio del mercado.
Este acuerdo sólo regirá para los periódicos que se estén publicando en 15 de septiembre de 1916.
4.ª La cantidad de kilos de papel que facilite el Gobierno a la Prensa al precio de julio de 1914 no podrá, por tanto, aumentar por mayores tiradas en los periódicos existentes ni por el consumo de nuevas publicaciones.
5.ª Todo el papel destinado a la impresión de los periódicos se marcará al fabricario con varias rayas o de otro modo análogo que evite pueda ser utilizado en otros usos.
6.ª Una vez que el papel de periódicos se cotice en el mercado al precio que tenía en julio de 1914, el Gobierno establecerá un impuesto transitorio de cinco céntimos por kilo, que cobrará directamente a las fábricas de papel y durante el tiempo que sea necesario para recobrar las sumas adelantadas.

Traspaso comercio tejidos, paquetería, coloniales y otros artículos, al contado o a plazos, dando cuantas facilidades sean precisas con garantías a mi satisfacción.—La Garrovilla, José Parejo.

SE ARRIENDAN 515 hectáreas y 20 áreas, equivalentes a unas 800 fanegas de tierra a pasto y labor, de buena calidad, con abundantes abrevaderos y novillero, distante de Badajoz cuatro kilómetros.
Para tratar, con don Diego Serrano Becerra, procurador y agente de negocios. Arco Agüero, 13.

Nuestra Señora del Carmen
FABRICA DE JABONES
Sin rival en clases y precios
CAYETANO LLEDÓ
Montesino, 31, Badajoz
En las ventas para fuera de la capital, desde 25 kilos en adelante, se rebajan los derechos de consumos.

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de ESTÓMAGO
desarreglos intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del DIGESTÓNICO
De venta en farmacias y droguerías. Depósitos: Pérez, Martín y O.ª, Madrid.

Badajoz. Tip. de «Correo de la Mañana»

"NAUMANN,"

Son sin disputa las mejores máquinas para coser y bordar con los últimos adelantos. Las más perfeccionadas

Máquinas de hacer medias

Grandes existencias de todos los modelos y de todas cuantas piezas y accesorios se precisen, para todos los sistemas de máquinas.

ENSEÑANZA GRATIS DE BORDADO

Venta a plazos, 2'50 pesetas semanales, y al contado grandes descuentos

Depositario: **FÉLIX PASTOR SUAREZ**

SAN AGUSTIN, NÚM. 5.—BADAJOZ

CATARROS CRONICOS

CALDELAS DE TUY (PONTEVEDRA)

Aguas azoadas termales, inmejorables para el aparato respiratorio y reumatismo. Curación de los catarros de los bronquios y el más eficaz medio de evitarlos.—Departamentos balnearios y demás servicios hidrológicos dentro del Gran Hotel del Balneario, el cual se halla situado a 20 metros de la estación de Caldeas (ferrocarril de Monforte a Vigo), reúne todos los adelantos modernos.—Gran comedor de mesas particulares.—Precios económicos.—Servicios de correos y estación telegráfica dentro del Hotel.—Bellísimos panoramas y bonitas excursiones a distintos puntos de Galicia y Portugal.—Temporada de 1.º de Julio a 30 de Septiembre.—Viaje rápido desde Badajoz por las líneas portuguesas.

¡AGRICULTORES!

A todos os conviene asegurar vuestros ganados, ya que cualquier accidente que los inutilice trae consigo grandes dificultades para la labranza. Por ello debéis acudir a

"EUROPE COMPANY,"

SOCIEDAD MUTUA DE SEGUROS

contra la muerte, inutilización y robo del ganado

Inscripta por Real orden en el Registro creado por la ley de 14 de Mayo de 1908

Unica Sociedad inscrita como MUTUA para el Seguro contra el robo del ganado
Para más detalles dirigirse a las Oficinas Centrales de

"EUROPE COMPANY,"

PLAZA DE BILBAO, NÚM. 11.—MADRID

Autorizada su publicación por la Comisaría General de Seguros.

Representante: **FÉLIX PASTOR SUAREZ**

SAN AGUSTIN, NUMERO 5.—BADAJOZ

REUMA, CÁLCULOS, CATARROS, CIQUELUQUE, NEURASTENIA

Termas Pallarés (S. A.)

(ANTES MATHEU, SAN FERMÍN Y GRAN CASCADA)

ALFAMA DE ARAGON

Grandes reformas y ampliaciones. Cinco hermosos y confortables hoteles y en los mismos, comunicadas con todos los pisos por ascensores, cinco galerías con 53 baños de agua corriente mineral a 34°

GRAN CASCADA de inhalación, ÚNICA EN EL MUNDO, con 16.000 litros de agua termal por minuto. GARAGE FOSSE.

On parle Français, English spoken, Man spricht Deutsch.

Informes en Madrid, Bolsa 2 y directamente a TERMAS PALLARÉS

En Badajoz, Farmacia de D. Vicente Domingo Sanchis, y en el almacén de tejidos de Tena y Suárez.

¡PROPIETARIOS!

Se acabó el gasto inútil de agua

El novísimo Regulador «MIRANDA», patentado resuelve el problema, ahorra dinero, economiza



agua, y limita con exactitud el número de litros que se desee.

Representante general: **Don José Montesinos**
Villanueva, 43, pral. Izqda.—MADRID.

Almacén de Armas

EXPENEDURIA DE EXPLOSIVOS

Artículos de caza, viaje y "sport,"

Guarnicionería, efectos para Coches y Caballos.

Gramófonos y discos.

Automóviles Hispano-Suiza.

GENARO DONCEL

Arias Montano, 8.—Teléfono número 168
BADAJOZ

CORREO DE LA MAÑANA

Se hacen con prontitud y economía Cartas comerciales y particulares, Facturas, Circulares, Tarjetas de visita y comerciales, Cheques, Abonares, Memorándums, Sobres timbrados, Impresión de catálogos, revistas, libros y folletos, Letras de cambio, Participación de enlace, natalicio y defunción, Avisos de giro, Menús, etc., etc.

TALLENES: Bravo Murillo, 5 y 7 (frente al Gobierno civil)

SEÑORES ANUNCIANTES

"La Anunciadora," reparte en Badajoz a mano cuantos anuncios le encomienden.

"La Anunciadora," admite toda clase de anuncios para el Teatro López de Ayala, en lo cual tiene la exclusiva.

"La Anunciadora," admite igualmente toda clase de anuncios para el Pabellón Extremeño, teniendo también para ello la exclusiva.

"La Anunciadora," os puede anunciar con verdadera economía en todos los periódicos de la localidad.

"La Anunciadora," admite también anuncios para todos los periódicos de España.

"La Anunciadora," os servirá siempre muy bien.

"La Anunciadora," os conviene.

"La Anunciadora," os llevará barato.

"La Anunciadora," se encarga de la fijación de anuncios en toda clase de sitios.

"La Anunciadora," os facilita en seguida precios muy ventajosos para diversas combinaciones de publicidad, lo mismo para Badajoz que para fuera de él.

"La Anunciadora," en fin, os resuelve rápidamente con gran economía cualquier problema de publicidad verdaderamente ventajosa.

"La Anunciadora," es por hoy en Badajoz el centro de publicidad por excelencia que os resultará práctico para cualquier combinación.

NO OLVIDÉIS NUNCA A

"La Anunciadora,"

Calle de Meléndez Valdés, número 11, bajo

BADAJOZ

Baldomero Galera Cañada

Maestro de obras por la Escuela Superior de Arquitectura y por la Real de San Fernando, con su correspondiente título, ofrece sus servicios para proyectar y dirigir cualquier edificio de propiedad particular; también tasa y mide fincas rústicas y urbanas.

Para entenderse, darán razón en esta Administración.

CENTRO TECNICO

Primera enseñanza, Bachillerato, Magisterio, preparación para carreras militares, Sobrestantes de Obras públicas, Correos, Auxiliares de Meteorología, Auxiliares de Estadística, Aduanas, Telégrafos y Ayudantes de Obras públicas.

Dieciséis profesores titulados.—Amplio e higiénico local.—Excelente internado.—Precios módicos.

Director: D. ANGEL TORREJON BARTOLOME

Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor de primera enseñanza. Pídanse Reglamentos y Cuadro de Profesores.

Calle de Menacho, 12.—BADAJOZ

NITRATO DE SOSA DE CHILE

Es el abono químico de efectos más rápidos y visibles para todos los terrenos y cultivos

PREMIADO CON GRAN PREMIO EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARIS DE 1900

Consumo mundial: DOS MILLONES Y MEDIO DE TONELADAS

Para informes gratuitos sobre su aplicación, dirigirse al

Comité del Nitrato de Sosa de Chile

ALMIRANTE, 19.—MADRID

SE VENDE

papel de envolver en la Administración de este periódico á 2 pesetas los once kilos y medio.

AURORA

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios BILBAO

Capital social, completamente desembolsado, 3.000.000 de pesetas.

Subdirector en Badajoz, D. Juan Díaz Ambrona. Calle Trinidad, núm. 18.

Representantes en todos los pueblos de la provincia.

REGALOS DE

"Correo de la Mañana,"

A reiteradas instancias de muchos de nuestros lectores, hemos formalizado contrato con la casa MAGIC PHOTOS, la más importante de España en ampliaciones fotográficas, en virtud del cual podemos ofrecer á todos nuestros suscriptores y lectores completamente GRATIS una ampliación fotográfica en tarjeta de 32 por 42 centímetros.

Cupón-regalo para optar á una ampliación fotográfica, de 32 por 42 centímetros, con que CORREO DE LA MAÑANA obsequia á sus suscriptores y lectores.

Don..... de..... acompaña cinco cupones como el presente y una fotografía para tener derecho á dicha ampliación.

Al mismo tiempo incluye pesetas..... importe del marco de..... en que habrá de venir encerrada la repetida ampliación.

Como el retrato es de..... personas, acompaña también por cada una más UNA peseta.

A fin de que no sufra deterioro la indicada ampliación, ésta vendrá ya dentro de un magnífico marco de esmalte blanco ó imitación á caoba, con su correspondiente cristal, y por esto sólo tendrán que abonar nuestros lectores 3'95 pesetas, importe de dicho marco, puesto que, repetimos, LA AMPLIACIÓN ES ABSOLUTAMENTE GRATUITA.

CONDICIONES

Para poder optar á este regalo es preciso:

1.º Entregar en esta Administración CINCO CUPONES de los que van á continuación, acompañados de una fotografía en buen estado, y de 3'95 pesetas, importe del marco, en cuyo acto se le entregará un bono numerado con el que únicamente podrá recogerse la ampliación, cuando se avise estar la misma en esta Administración.

2.º A los lectores de provincias que nos envíen la fotografía por correo se les acusará recibo desde el periódico, diciéndoles el número que les ha correspondido en el bono, el cual quedará á su disposición en estas oficinas.

3.º Si la fotografía á ampliar fuera de más de una persona, será abonada una peseta por cada persona más.